

# Danke!

*Dr. med. Jacques de Haller, Dr. med. Franco Muggli*

Im Namen des Zentralvorstandes möchten wir allen, die während der Kostenneutralitätsphase an der Steuerung des Taxpunktwertes mitgearbeitet haben, ein herzliches Dankeschön aussprechen. Unser Dank richtet sich im besonderen an die Dres. med. A. Häfeli, U. Stoffel und C. Favrod-Coune sowie die Herren A. Prantl und P. Baumann. Sie haben mit ausserordentlichem Engagement und hohem technischem Fachwissen eine von vornherein undankbare Aufgabe mit grossem Erfolg abgeschlossen. Stellvertretend für die G7, die Ärztekasse und NewIndex haben sie es geschafft, von der santésuisse als verlässliche und kompetente Partner respektiert zu werden.

Durch das geschickte Vorgehen unserer Verhandlungsdelegation und das unanfechtbare Zahlenmaterial, das NewIndex geliefert hat, ist es den Krankenversicherern nie gelungen, ihre einseitige Sichtweise durchzubringen. Der Position der Ärzteseite und deren Argumentationen wurden denn auch immer grösste Aufmerksamkeit geschenkt. Bei jeder Festlegung des Taxpunktwertes musste diese starke Position der Ärzteseite berücksichtigt werden. Das Ergebnis davon waren Taxpunktwertanpassungen, welche für die Ärzteschaft wesentlich erträglicher waren.

Es stimmt: In einzelnen Kantonen und Regionen haben gewisse Entscheide nicht immer Gefallen gefunden. Sicher ist aber auch, dass diese Entscheide viel unangenehmer hätten ausfallen können, wäre da nicht die gründliche und beharrliche Arbeit unserer Verhandlungsdelegation gewesen.

Neben dem erreichten Resultat ist es genauso wichtig, auf die einzelnen Faktoren, die zum Erfolg geführt haben, hinzuweisen. Die Qualität der Zahlenbasis als Fundament für die Argumentationen, mit der allein es möglich ist, ein Problem in seiner ganzen Ausdehnung zu erfassen, sowie eine akribisch genaue Erarbeitung der Argumentationsschiene erlaubten eine bestmögliche Vorbereitung auf die Sitzungen des Kostenneutralitätsbüros. Und schliesslich konnten durch aufmerksames Verfolgen der Ausführungen der Verhandlungspartner die eigenen, vorbereiteten Argumentationen auf ihre Stich- und Werthaltigkeit hin überprüft werden.

Gibt es einen besseren Beweis, um aufzuzeigen, wie ausserordentlich wichtig Teamgeist ist, um erfolgreich zu sein? Hier ist er voll und ganz zum Tragen gekommen.

Vielen Dank!